

BAB II

KAJIAN TEORITIS

A. Kajian Pustaka

1. Tinjauan Tentang Komunikasi

a. Pengertian Ilmu Komunikasi

Menurut para ahli, Ilmu Komunikasi dianggap bagian dari ilmu sosial dan merupakan ilmu terapan (*applied science*), karena termasuk ke dalam ilmu sosial dan ilmu terapan, maka Ilmu Komunikasi sifatnya interdisipliner atau multidisipliner. Hal itu disebabkan oleh objek materialnya sama dengan ilmu-ilmu lainnya, terutama yang termasuk ke dalam ilmu sosial atau ilmu kemasyarakatan.

Definisi komunikasi menurutnya Onong Uchjana Effendy yaitu: “Proses pernyataan antara manusia yang dinyatakan adalah pikiran atau perasaan seseorang kepada orang lain dengan menggunakan bahasa sebagai alat penyalurnya”.¹ Berdasarkan pengertian komunikasi diatas, dapat disimpulkan bahwa komunikasi terdiri dari proses yang di dalamnya terdapat unsur atau komponen. Menurut Effendy,² ruang lingkup Ilmu Komunikasi berdasarkan komponennya terdiri dari :

- 1) Komunikator (*communicator*)
- 2) Pesan (*message*)

¹ Onong Uchjana Effendy. *Ilmu, Teori, dan Filsafat Komunikasi*. (Bandung: PT. Citra Aditya Bakti. 2003), hlm. 28

² Ibid, hlm. 6

Eco ingin memusatkan perhatian pada modifikasi sistem tanda. Eco kemudian mengubah konsep tanda menjadi konsep fungsi tanda. Eco menyimpulkan bahwa “satu tanda bukanlah entitas semiotik yang dapat ditawarkan, melainkan suatu tempat pertemuan bagi unsur-unsur independen (yang berasal dari dua sistem berbeda dari dua tingkat yang berbeda yakni ungkapan dan isi, dan bertemu atas dasar hubungan pengkodean”. Eco menggunakan “kode-s” untuk menunjukkan kode yang dipakai sesuai struktur bahasa. Tanpa kode, tanda-tanda suara atau grafis tidak memiliki arti apapun, dalam pengertian yang paling radikal tidak berfungsi secara linguistik. Kode-s bisa bersifat “denotatif” (bila suatu pernyataan bisa dipahami secara harfiah), atau “konotatif” (bila tampak kode lain dalam pernyataan yang sama).

Dari beberapa tokoh di atas, peneliti mengambil dari teori Roland Barthes, karena dirasa tepat untuk penelitian ini. Roland Barthes melihat bahwa tanda atau simbol yang diproduksi secara massal akan bisa berubah menjadi asumsi umum dan asumsi umum ini bisa menjadi sebuah kebenaran. Menurut peneliti jika sebuah simbol dalam Film Takva yang di dalam penelitian ini mengambil contoh simbol realitas tanda diproduksi secara massal maka bisa memunculkan asumsi umum dan makna awal dari simbol tersebut akan tertutup.

